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令和 5 年 2 月 10 日 

タイブレーク走者、及びテンポラリーランナーについて（確認事項） 

日本ソフトボール協会 

審判委員会・記録委員会 

【１】タイブレークの二塁走者について 

Ｑ１ アピールプレイの対象になる時はいつか？ 

Ａ１－１ 投球動作に入った時

もし、先頭打者が初球を本塁打した場合、アピール権がなくなってしまうが、それで

も良いか？ 

Ａ１－２ 間違ったランナーはもはや塁にいないため、アピールはできない。投球が

行われるか、得点が入るまでは、走者は正式にはゲームに参加しません。

本塁打の場合、二塁に置かれた走者が誰であるかは、本塁打に関与してい

ないので、実際には問題ではありません。

Ｑ２ アピールの対象となる走者は誰か（誰がアウトになるのか）？ 

Ａ２ 正規の走者がアウトになる

Ｑ３ アピールアウトになった走者はどうなる？ 

Ａ３ アピールアウトだが失格選手とはならない 

Ｑ４ アピール権が消滅するのはいつか？ 

Ａ４ 二塁走者が本塁を踏んだ時

Ｑ５ アピールアウト後の再開はどうなるのか？ 

Ａ５ 一死、走者無しで再開する
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Ｑ６ 違反に気づかず、打者が安打等で出塁した後（例えば一・三塁）アピールされた場合、

どうなるのか？ 

Ａ６ 正規の走者をアピールアウト。一死、走者一塁でプレイを再開する 

Ｑ７ 違反に気づかず、二塁走者が盗塁を企てて三塁でタッチアウトになった場合、走者が

いなくなるのでアピール権は消滅するのか？ 

Ａ７ アピール権は消滅し、一死走者無しでプレイを再開

Ｑ８ 違反に気づかないまま、打者がホームランを打ったとき。 

Ａ８ 走者がいなくなるのでアピール権は消滅する

Ｑ９ タイブレーク走者の違反は、打順誤りと同様、打撃完了時の打者に対して次の投球動

作に入る前にアピールされた場合、打撃結果（安打や四死球）による出塁したために

進塁を余儀なくされた走者の得点はすべて取り消されるのか？ 

Ａ９-1 取り消されない

※アピールはアウトになった誤ったランナーのみに対して有効。プレイの結果

はそのまま

また、違反発見前のアウトは取り消さないのか？ 

Ａ９-2 取り消されない
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【２】テンポラリーランナーについて  《注》2023 ルールでペナルティは適用しない

Ｑ１０ ８番打者の投手がアウトで２死。９番の捕手が出塁した場合のテンポラリーランナ

ーは？ 

Ａ１０-1 ８番の投手をテンポラリーランナーとしても良いし、７番打者をテンポ

ラリーランナーとしても良い

また、８番打者の捕手がアウトで２死。９番の投手が出塁した場合のテンポラリー

ランナーは？ 

Ａ１０-2 ７番打者がテンポラリーランナー 

Ｑ１１ ２死。８番打者の投手、９番打者の捕手それぞれが塁上にいる状況（例えば走者１・

２塁）で、２人同時にテンポラリーランナーを通告した場合はどうなるか？ 

Ａ１１ ８番投手に代わり、７番打者がテンポラリーランナー。９番捕手に代わり、

６番打者がテンポラリーランナー 

又は、 

 ８番投手に代わり、６番打者がテンポラリーランナー。９番捕手に代わり、

７番打者がテンポラリーランナー 

 以上、どちらでも良い 

※同時通告の場合は、チームがどちらのランナーを先にＴＲにするか決める

ことができる

Ｑ１２ 上と同じ状況（走者１・２塁）で、先に一塁走者（９番・捕手）にテンポラリ―ラ

ンナーを通告し、1 球を投げた後、二塁走者（８番・投手）にテンポラリーランナ

ーを通告して来た場合はどうなるか？ 

Ａ１２ ８番投手に代わり、６番打者がテンポラリーランナー。９番捕手に代わり、

７番打者がテンポラリーランナーとなる 

※攻撃チームがそのように決定したのであればそれでよい 

ただし、一旦、決定されたＴＲをその後に入れ替えることはできない
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Ｑ１３ １番打者Ａはアウトで１死。２番打者Ｂ（投手）が出塁後、３番打者Ｃがアウトと

なったので一塁走者（２番打者）にテンポラリーランナーＣが入った。続く４番打

者Ｄ（捕手）は四球で出塁したため１・２塁となり、一塁走者（４番打者）にテン

ポラリーランナーＡが入った。通告した順でテンポラリーランナーとなったが、二

塁走者Ｃと一塁走者Ａを入れ替える必要があるか？ 

Ａ１３ 入れ替える必要はない 

一旦、ＴＲとなった走者は固定され、入れ替えることはできない 

Ｑ１４ ＦＰ（投手または捕手）が打撃を兼務した状態で出塁した後、または走者として兼

務した後、二死となればテンポラリーランナーを採用できるか？ 

Ａ１４ 採用できる


